

## Martes 29 de Enero del 2008

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210816>Frenará empleos en México la desaceleración en EU: BBVA Jeanette Leyva Reus La solidez de la demanda interna, las políticas anticíclicas y la fortaleza del sistema financiero y bancario ante las turbulencias, permitirán que México enfrente la desaceleración de Estados Unidos. Pese a que la expectativa de crecimiento para este año se recortó de 3.4 a 2.7 por ciento, los ciclos más ordenados, la diversificación de las exportaciones y el manejo de las políticas fiscal y monetaria, servirán para hacerle frente a una marcada desaceleración estadounidense. Para BBVA Bancomer, EU no enfrentará una recesión, pero sí una marcada desaceleración que hará que nuestro país genere apenas 400 mil empleos, lo que representa 50 por ciento menos de los que se crearon el año pasado.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210821>La bolsa ante la posible recesión de EU Eduardo Couto Castillo / NSC Asesores En lo que va del año, los mercados bursátiles mundiales se han visto afectados por la amenaza de recesión en Estados Unidos y la volatilidad ha sido cosa de todos los días. Así, México también se encuentra inmerso en este caos y el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se ha movido en rangos pocas veces vistos. Muchos inversionistas se encuentran en la incertidumbre de qué tanto influirá esta posible recesión en EU a las acciones que operan en nuestro mercado. Ante esto, he querido hacer una comparación de anteriores recesiones desarrolladas en EU y la reacción que ha existido en la BMV debido a éstas. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210835>Pemex necesita mucha más inversión: FCH Eduardo Ortega Martes, 29 de enero de 2008 Es necesario aumentar la inversión en exploración, explotación y desarrollo de Petróleos Mexicanos (Pemex) para poder garantizar el desarrollo del país en las próximas décadas, urgió el presidente Felipe Calderón a tres días de que empiece el periodo ordinario de sesiones de la LX Legislatura en el Congreso de la Unión, cuando comenzarán las discusiones en torno a una reforma energética. Al encabezar el acto inaugural del 24 Congreso Nacional de Ingeniería Civil 2008, Calderón afirmó que la paraestatal ejercerá un presupuesto de inversión de más de 220 mil millones de pesos, que incluyen los casi 30 mil millones obtenidos por la aprobación de la reforma fiscal. Acompañado por Georgina Kessel, secretaria de Energía, y Jesús Reyes Heróles, director de Pemex, Calderón precisó que la inversión en exploración será cercana a los 20 mil millones de pesos, mientras que en explotación y desarrollo será de 140 mil millones. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210877>Anticipa gobierno fuerte baja en la producción de crudo Esther Arzate El coordinador de asesores de la Presidencia de la República, Antonio Vivanco Casamadrid, planteó un panorama gris para la industria petrolera al asegurar que una de las metas de la actual administración es alcanzar una producción promedio de 2.5 millones de barriles al día, de 2007 a 2012. Ese volumen de hidrocarburos se ubica incluso por debajo de las expectativas que prevé la Secretaría de Energía (Sener) en el escenario bajo (pesimista) para la industria petrolera, donde se estima una producción diaria de dos millones 682 mil barriles al día de hidrocarburo en ese periodo. El escenario bajo, de acuerdo con la Sener, supone una inversión limitada ante la ausencia de las reformas estructurales que requiere el país, lo que se traducirá en exploración restringida, postergación de la exploración y desarrollo de aguas profundas más allá de 2022, y una reducción en la plataforma de producción. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210824>Depreciación del dólar impulsa inversiones francesas en México Ivette Saldaña Con la creación del Grupo de Alto Nivel (GAN) México-Francia y con altas posibilidades de que la depreciación del dólar frente al euro impulsarán la inversión gala en nuestro país, ambos gobiernos esperan que los hombres de negocios respectivos propongan planes concretos y estructurados de cooperación económico-empresarial. El objetivo es que para el 15 de mayo próximo, durante la visita a nuestro territorio del presidente francés, Nicolás Sarkozy, junto con su homólogo mexicano, Felipe Calderón, reciban las propuestas del GAN. Los secretarios de Economía, Eduardo Sojo, y de Empresas y Comercio Exterior de Francia, Hervé Novelli, aseguraron que se intensificará la relación comercial entre ambas naciones, para lo cual gobiernos y emprendedores trabajarán en el Grupo de Alto Nivel, con una participación mayoritaria de la iniciativa privada.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210826>Aumenta 3.8% la actividad económica en noviembre Arturo Robles El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) aumentó 3.8 por ciento en términos anuales en noviembre de 2007, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Preciso que el incremento anual registrado en la actividad económica fue producto de los avances reportados en los tres grandes sectores que la integran. Las actividades en el sector agropecuario aumentaron 8.9 por ciento, en los servicios 4.7 y en la industria 0.8. Así, apuntó el Instituto, la economía medida a través del IGAE muestra una racha de crecimientos anuales desde agosto de 2003. Cecilia Posadas, analista del Grupo Financiero BBVA Bancomer, dijo que el resultado del indicador estuvo por arriba del consenso del mercado, que era de 2.8 por ciento.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210831>Desaceleración de EU amenaza empleo en AL Mariana Otero-Briz La Organización Internacional del Trabajo (OIT) estima que el menor dinamismo de la economía estadounidense representa un factor de riesgo en materia de empleo para México, por lo que habrá menor holgura en el mercado laboral que en 2007. Sin embargo se debe tomar en cuenta la incidencia de la reforma fiscal, la cual se destinará en mayor proporción a la inversión en el desarrollo de infraestructura productiva, pues se puede esperar que tenga efectos positivos en el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB). "El bajo dinamismo proyectado para la economía de EU representa un factor de riesgo para la región, que afectaría no sólo a México, Centroamérica y el Caribe por sus estrechos vínculos comerciales y las remesas de sus trabajadores migrantes, sino también a algunos países de América del Sur." Según el estudio "Panorama laboral 2007", entre los países latinoamericanos, México es el único que el año anterior no logró abatir sus índices de desempleo, pues se incrementaron de 3.6 a 3.8, mientras que el resto de las naciones en el área tuvieron una ligera baja.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210883>México, importador neto de granos desde 1974 Isabel Becerril La importación de granos básicos no es resultado de una mala negociación del capítulo agropecuario

del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), sino de una insuficiente producción interna, situación que refleja las graves deficiencias que enfrenta el campo mexicano. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) añade que a partir de este año, el comercio agropecuario entre los socios del TLCAN -México, Estados Unidos y Canadá- está totalmente liberado, incluyendo maíz, frijol, leche y azúcar, los productos más sensibles para nuestro país. Destaca que la apertura total del sector agroalimentario en ese pacto implicará importantes cambios y ajustes que deberán reflejarse en la producción y el intercambio mercantil.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210806> El precio del crudo WTI aumentó 60 centavos de dólar y cerró en 91.01 dpb, ante un mercado indeciso y volátil Efraín Hilario La indecisión y la volatilidad predominaron este lunes en el mercado de Nueva York, en espera de las cruciales reuniones que establecerán el futuro de la política monetaria estadounidense, así como energética de la OPEP, en esta semana. El precio de contado del crudo West Texas Intermediate (WTI) aumentó 60 centavos de dólar, a 91.01 dólares. El contrato del crudo WTI para entrega en marzo, que se recuperó de un mínimo intradía de 89.45 dólares, cerró en 90.99 dólares, con una ganancia de 28 centavos de dólar o 0.3 por ciento. El futuro del crudo ganó 14 centavos la semana pasada tras tocar un mínimo de seis semanas en 86.11 dólares por barril el miércoles pasado. Actualmente se ubica 64 por ciento por encima de sus registros de hace un año; sin embargo, suma una merma de 9.0 por ciento con relación a su récord intradía de 100.09 dólares marcado el 3 de enero. El Reforma <http://www.reforma.com/nacional/articulo/425/849086> Advierte Sagarpa de riesgos Ciudad de México (29 de enero de 2008).- El Secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas, aseguró que atender la demanda de las organizaciones que se oponen al TLCAN y que piden reducir las importaciones de granos básicos desataría una escala de precios. "Un supuesto: si se dijera vamos a importar menos maíz, dejemos de importar tres o cuatro toneladas de maíz y no importemos leche ni carne para proteger a nuestros productores, ¿qué pasaría enseguida?", planteó el funcionario federal. "Se nos vendría una escalada de precios a la alza de manera muy importante", se respondió a sí mismo durante una conferencia de prensa en esta ciudad. Lo que considera que sí se puede hacer para enfrentar la apertura del capítulo agropecuario del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) es impulsar los productos más rentables del campo, los mejor pagados y tecnificarlos a su máxima potencia.

<http://www.reforma.com/nacional/articulo/425/849011> Propone Calderón diagnóstico en energía Claudia Salazar / Enviada San Miguel Regla, Hidalgo (28 de enero de 2008).- El Presidente Felipe Calderón señaló que antes de que se presente cualquier iniciativa sobre la reforma energética deberá hacerse un diagnóstico sobre el sector. "Sólo a partir de un diagnóstico efectivo e integral será posible analizar con seriedad que alternativa hay", afirmó el Mandatario en la inauguración de la reunión plenaria de los diputados del PAN. Destacó que el análisis deberá ser elaborado por el Gobierno, legisladores, partidos políticos, especialistas, trabajadores del sector energético e incluso por empresarios. Previo al inicio de una cena, el Jefe del Ejecutivo garantizó la soberanía de los mexicanos sobre el petróleo y dijo que esta se debe traducir en aprovechar a plenitud los recursos energéticos. Sin embargo, en su discurso, el Presidente Calderón no especificó si su Gobierno presentaría una eventual iniciativa ni si convocará al diagnóstico previo.

<http://www.reforma.com/ciudad/articulo/425/849135> Sube UNAM 9 lugares en ranking mundial Ciudad de México (29 de enero de 2008).- La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) subió nueve lugares en el Ranking Internacional de Universidades de la Web, realizado en España, al pasar del lugar 68 al 59 durante el último semestre. En un comunicado, la máxima casa de estudios hace destacar que se mantiene como la mejor institución educativa de Iberoamérica. La clasificación, elaborada por el Consejo Superior de Investigaciones Científicas entre 4 mil escuelas, detalla que el lugar número uno es ocupado por el Massachusetts Institute of Technology, mientras que la Universidad de Stanford ocupa el segundo puesto y la de Harvard el tercero. Los cuarto y quinto escaños quedaron en manos de las universidades de Pennsylvania y California Berkeley, respectivamente.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/849153> Advierte FMI mayor daño por recesión Washington DC, Estados Unidos (29 enero 2008).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) recortó este martes su proyección para el crecimiento económico mundial este año, de cara a la continua tensión de los mercados globales del crédito, y advirtió que la actividad económica podría desacelerarse aún más. "El balance general de riesgos para el panorama del crecimiento global aún se inclina a la baja", dijo el FMI en una actualización del Panorama Económico Mundial, una publicación semianual, que había publicado en octubre. El FMI rebajó su proyección del crecimiento global para el 2008 a 4.1 por ciento, desde 4.4 por ciento en octubre, reflejando una desaceleración pronunciada desde el ritmo de 4.9 por ciento logrado el año pasado. "El riesgo principal del panorama para el crecimiento global es que la actual turbulencia de los mercados financieros reduzca aún más la demanda doméstica de las economías avanzadas y genere derrames más significativos en las economías de mercados emergentes y en desarrollo", dijo el FMI.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/849158> Registra Bolsa Mexicana alza de 1.55% Sandra Reyes Ciudad de México (29 enero 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se ha despegado de las demás bolsas, y acentúa sus ganancias ante varias noticias que favorecen la entrada de flujos al mercado, como las cifras económicas dadas a conocer en Estados Unidos, los comentarios del Presidente George W. Bush, la expectativa de un recorte en las tasas de los fondos federales en EU, y por el repunte en las acciones de Cemex. El índice de Precios y Cotizaciones registra ganancias de 1.55 por ciento, al ubicarse en 28 mil 198 unidades. Mientras la bolsa de Argentina sube 0.35 por ciento y el índice Dow Jones 0.55 por ciento. Operadores comentaron que el mercado local está beneficiado por la entrada de flujos a los mercados emergentes ante la expectativa de un recorte en la tasa de los fondos federales de EU, en la reunión de mañana. El Comité de Mercados Abiertos de la Reserva Federal (Fed) inició su primera reunión del año ante la expectativa de que al término de su cónclave mañana miércoles, habrá decretado un nuevo recorte a la tasa de interés preferencial. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/849138> Cotiza dólar menudeo a 10.93 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (29 enero 2008).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.63 pesos a la compra y 10.93 pesos a la venta, 5 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.69 pesos a la compra y 10.99 pesos a la venta.

Mientras en el Aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.81 pesos a la compra y 10.97 pesos a la venta. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/849133/Se ubican crudos arriba de los dls. 91 Londres, Inglaterra \(29 enero 2008\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/849133/Se%20ubican%20crudos%20arriba%20de%20los%20dls.%2091%20Londres,%20Inglaterra%20(29%20enero%202008).-)- Los precios del crudo a término superaron el martes los 91 dólares el barril, mientras los corredores aguardaban señales de si la Junta de la Reserva Federal de Estados Unidos volverá a bajar los intereses de su tasa preferencial esta semana. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en marzo subió 0.11 dólares y llegó a 91.10 dólares el barril en la contratación electrónica realizada en la Bolsa Mercantil de Nueva York. En el mercado internacional ICE de Londres, el crudo Brent del Mar del Norte subió 0.27 dólares y alcanzó los 91.65 dólares el barril. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/849142/Presentan bolsas ánimo; gana BMV 0.97% Sandra Reyes Ciudad de México \(29 enero 2008\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/849142/Presentan%20bolsas%20ánimo;%20gana%20BMV%200.97%20Sandra%20ReyesCiudad%20de%20México%20(29%20enero%202008).-)- Las bolsas registran ganancias contagiadas por el repunte de los mercados globales, ante una cifra mejor que la esperada de los pedidos de bienes duraderos en Estados Unidos y expectativas de una baja en las tasas de interés de ese país. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 28 mil 29.60 unidades, un repunte de 0.97 por ciento, es decir 269.68 unidades. Los nuevos pedidos de bienes duraderos hechos en Estados Unidos subieron en diciembre un 5.2 por ciento, mucho más que lo pronosticado, mientras que una medida clave sobre el gasto empresarial también repuntó, según mostró este martes un informe del Departamento de Comercio. El Comité de Mercados Abiertos de la Reserva Federal (Fed) inició este día su primera reunión del año ante la expectativa de que al término de su conclave mañana miércoles, habrá decretado un nuevo recorte a la tasa de interés preferencial. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/157283.html> Bush anuncia cumbre con México y Canadá para abril en Nueva Orleans J. Jaime Hernández WASHINGTON .&mdash; El Presidente, George Bush, anunció ayer la celebración de una cumbre entre Estados Unidos, Canadá y México en la ciudad de Nueva Orleans el próximo mes de abril. El anuncio, que se realizó en el contexto del último informe a la nación, fue confirmado por la embajada de México en Washington al señalar que el encuentro aún tiene que ajustar una fecha específica durante el mes de abril. La cumbre anual trilateral fue anunciada en el contexto de un informe en el que dio énfasis especial a su política exterior, particularmente frente dos aliados como México y Canadá con quienes comparte una agenda para el desarrollo y la seguridad bajo el paraguas de la Alianza para la Seguridad y Prosperidad de América del Norte (ASPAN). Nueva Orleans fue el lugar elegido para la cumbre trilateral por la administración Bush para dejar constancia de &ldquo;los avances que se han registrado&rdquo; tras los embates del huracán Katrina en 2005. &ldquo;En honor a la resistencia y la fuerza de esa ciudad, ésta noche me complace anunciarles que Nueva Orleans será la anfitriona de esa cumbre trilateral con los gobiernos de Canadá y México&rdquo;, dijo el Presidente Bush para confirmar así una convocatoria en la que participará por última vez como jefe del ejecutivo estadounidense. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62395.html> Destaca México por bajos salarios Julián Sánchez e Ixel González México se encuentra entre los países con los índices más bajos en cuanto a salarios mínimos reales; además se ubica entre los que tienen mayor desempleo urbano y empleo informal entre las mujeres, señala la Organización Internacional del Trabajo (OIT). En el documento Panorama Laboral 2007, se destaca que en México persistirá la baja expansión que registra la actividad económica, debido al menor crecimiento de la demanda externa, por lo que la tasa de ocupación se contraerá, mientras que la tasa de desempleo tendrá un aumento. De hecho, resalta que la tasa de desempleo urbano en el país aumentó de 4.6% a 4.9%, contrario a lo que se refleja en los demás países de América Latina. Indica que la informalidad afecta en promedio a 61.5% de la población ocupada urbana, según la aplicación de una nueva metodología de estimación hecha en Colombia, Ecuador, México, Panamá y Perú. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62407.html> Será 2008 difícil año para el vestido Simón Feldman, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV), dijo que 2008 será un año &ldquo;muy complicado&rdquo; para el sector, debido a la desaceleración de la economía estadounidense. Según datos del sector, en México de cada 10 prendas ofertadas en el mercado, seis se comercializan o proceden de la piratería. Feldman citó que en 2007 cerraron alrededor de 350 empresas debido al contrabando, y la piratería. A su vez, José María Padilla, presidente de la Cámara de Curtiduría de Guanajuato, dijo que el sector se vería afectado al desgravarse productos de piel procedentes de China. (Ramiro Alonso) El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-29-54380> Reservas internacionales alcanzan nuevo máximo Las reservas internacionales de México subieron a un máximo histórico de 79,925 millones de dólares al 25 de enero, desde el récord de 79,689 millones de dólares de la semana previa, dijo el martes el banco central. Las reservas internacionales tocaron durante el 2006 varios máximos históricos, en parte por los ingresos derivados de los altos precios del petróleo. México es uno de los 10 principales productores y exportadores del mundo. El monto había bajado a mediados de agosto del 2006 luego de que el Gobierno comprara divisas al autónomo banco central para el pago anticipado de deuda externa, pero los actuales altos precios del crudo han llevado a las reservas de nuevo a niveles máximos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-29-54368> Cete mismo día a 7.53%, espera bajas en subasta MÉXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el martes a 7.53%, en un mercado que espera una baja generalizada en los resultados de la subasta primaria de valores gubernamentales de esta tarde. Según cifras del Banco de México, central, el lunes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.55%, tras operar en un rango entre 6.43 y 7.65 por ciento. Especialistas del mercado de dinero estimaron que las tasas primarias mostrarían cambios marginales a la baja, ante la expectativa de que la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) realice una nueva reducción en la tasa de interés referencial. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-29-54361> FMI baja expectativas para economía global Washington.- El Fondo Monetario Internacional (FMI) recortó su proyección para el crecimiento económico mundial este año, de cara a la continua tensión de los mercados globales del crédito, y advirtió que la actividad económica podría desacelerarse aún más. &ldquo;El balance general de riesgos para el panorama del crecimiento global aún se inclina a la baja&rdquo;, dijo el FMI en una actualización del Panorama Económico Mundial, una publicación semianual, que había publicado en octubre. El FMI rebajó su proyección del crecimiento global en el 2008 a 4.1%, desde 4.4% en octubre, reflejando una desaceleración pronunciada desde el ritmo de 4.9% logrado el año pasado. &ldquo;El riesgo principal del panorama para el crecimiento global es que la actual turbulencia de los mercados

financieros reduzca aún más la demanda doméstica de las economías avanzadas y genere derrames más significativos en las economías de mercados emergentes y en desarrollo”, dijo el FMI.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-29-54356>Avanza BMV al inicio de la jornada; gana 1.01% La bolsa mexicana subía en sus primeras operaciones del martes un 1.01%, contagiada por el repunte de los mercados globales, ante una cifra mejor que la esperada de los pedidos de bienes duraderos en Estados Unidos y expectativas de una baja en las tasas de interés de ese país. A las 8:32 hora local, el índice líder de la bolsa mexicana, el IPC gana 280.86 puntos, a 28,039.79 unidades. Los nuevos pedidos de bienes duraderos hechos en Estados Unidos subieron en diciembre un 5.2%, mucho más que lo pronosticado, mientras que una medida clave sobre el gasto empresarial también repuntó, según mostró el martes un informe del Departamento de Comercio. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/29/index.php?section=politica&article=003n1pol>Remarca Calderón la insuficiencia del actual presupuesto de Pemex Claudia Herrera Beltrán Con la advertencia de que Petróleos Mexicanos (Pemex) requiere “mucha, mucha más inversión” para incrementar la exploración, explotación y desarrollo de la paraestatal, y así garantizar el avance del país, el presidente Felipe Calderón abonó ayer al debate de la reforma energética. Sin dar su postura sobre quién deberá aportar esos recursos adicionales, hizo notar la insuficiencia del actual presupuesto de Pemex, que asciende a 220 mil millones de pesos, incluyendo los 30 mil millones adicionales derivados de la reforma fiscal. En un breve pronunciamiento, que dio muestras de que el Ejecutivo aún no quiere entrar a fondo en el tema, indicó que este año la empresa gastará 20 mil millones de pesos en exploración y los restantes 140 mil millones en explotación y desarrollo.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/29/index.php?section=politica&article=005n1pol>La reforma energética es para este periodo de sesiones: Martínez Cázares Andrea Becerril (Enviada) Cozumel, QR. 28 de enero. El dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), Germán Martínez Cázares, dijo ayer que la reforma energética “es para este periodo de sesiones”, pero están dispuestos a dialogar, no sólo con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), sino con las demás fuerzas políticas, a fin de lograr la mayoría necesaria en el Congreso para llevar a cabo los cambios legales que permitan la apertura de Petróleos Mexicanos (Pemex) al capital privado. Martínez Cázares discutió ayer con los senadores de su partido la estrategia en torno a la llamada reforma energética, y una de las conclusiones del encuentro “realizado a puerta cerrada” fue que es necesario convencer a parte “por lo menos” de los legisladores del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para que avalen la iniciativa. Por ello, dado que se pretende aprobar la reforma en este periodo de sesiones, que va del primero de febrero al último día de abril, se valoró esperar a marzo, cuando haya concluido el proceso electoral en el PRD, con miras a encontrar una dirigencia con la que el PAN pueda negociar.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/29/index.php?section=politica&article=017n1pol>La industria automotriz exige detener el TLCAN Víctor Cardoso No sólo el sector agropecuario intenta detener, o por lo menos diferir, la apertura prevista en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Ahora organismos de la industria automotriz pidieron frenar la importación de vehículos usados, con antigüedad de hasta 10 años a partir de 2009, por considerarla competencia desleal y riesgo para la seguridad de los usuarios, por los altos niveles de contaminación que provocarán. Las asociaciones Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT) y la Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA), así como la Industria Nacional de Autopartes (INA), advirtieron que a partir de enero del año entrante comenzarán a entrar unos 500 mil vehículos chatarra al año. Para dimensionar la cifra, comentaron, se debe considerar que las ventas anuales en el mercado nacional son de 48 mil unidades. De acuerdo con lo previsto en el TLCAN, a partir de 2009 y hasta 2019 se permitirá la internación legal y gradual, sin permiso de importación ni aranceles, de autos y camiones usados cada vez de menor antigüedad. En 2009, por ejemplo, serán unidades de por lo menos 10 años; en 2011, de ocho; para 2013 se reducirá a seis, y así sucesivamente hasta 2019, cuando la mínima será de un año a la fecha de importación.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/29/index.php?section=economia&article=023n1eco>Será moderado en México el impacto de la desaceleración en EU: BBVA Juan Antonio Zúñiga Los riesgos de una mayor desaceleración en Estados Unidos se han incrementado, pero su impacto sobre la actividad económica mexicana será moderado, afirmó Jorge Sicilia Serrano, economista en jefe para Norteamérica del Banco Bilbao Vizcaya Argentaria (BBVA) Bancomer. En conferencia de prensa, el especialista informó que este banco redujo a 2.7 por ciento su expectativa de crecimiento económico de México durante 2008, desde 3.4 por ciento que originalmente se proyectó. Aseguró que existen condiciones para que el Banco de México baje la tasa de fondeo, incluso en la primera parte del año, y la lleve a 6.5 por ciento al cierre, y consideró que la inflación pudiera terminar en torno a 3.8 por ciento. Al dar a conocer el más reciente escenario base del BBVA-Bancomer sobre la situación económica actual, tanto en el campo internacional como en México, Sicilia Serrano caracterizó: estamos ante señales de una desaceleración importante, pero todavía no hay recesión, las tensiones en el mercado interbancario de los países desarrollados no remiten a pesar de las inyecciones de liquidez, y es factible que en los primeros meses de 2008 se transfieran los efectos de la inestabilidad financiera a la economía real.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/29/index.php?section=economia&article=026n2eco>Se recuperan bolsas de AL; caen las de Asia Nueva York, 28 de enero. Las bolsas asiáticas cayeron hoy en forma importante, las europeas cerraron con ligeras bajas y las latinoamericanas lograron recuperarse, alentadas por especulaciones sobre una nueva reducción de tasas por el Banco Central estadounidense. En Tokio, segunda plaza financiera del planeta, el índice Nikkei experimentó el lunes un fuerte retroceso, de 3.97 por ciento y Shanghai sufrió una brutal caída de 7.19 por ciento. La bolsa de Sao Paulo ganó 1.97 por ciento, México 1.38, y Buenos Aires 1.06 por ciento.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/29/index.php?section=economia&article=024n2eiu>Tecnología mundial: ¿qué nos espera en 2008? Casi mil 500 millones de personas estarán en línea en 2008, y una tercera parte tendrá acceso a una conexión de alta velocidad. Por primera vez China tendrá más suscriptores de banda ancha que Estados Unidos (EU), de acuerdo con Ovum, firma británica de investigación, y afirma que 21% de los hogares chinos tendrán banda ancha

en 2010. Más estadounidenses usarán Internet para sondear productos antes de ir a la tienda a efectuar la compra real. Forrester Research dice que esta clase de compras crecerá a una tasa anual de 17% durante los próximos cinco años, lo que generará un billón de dólares en ventas para 2012. Esto no significa que las transacciones en línea se verán afectadas: eMarketer, empresa de asesoría, predice que en Estados Unidos (EU) esas ventas alcanzarán 139 mil millones de dólares (mdd) en 2008, por arriba de 114 mil mdd en 2006. Aunque la diferencia entre la venta al menudeo en línea y la directa se erosione rápidamente, los europeos han adoptado también las ventas por Internet: allí, el comercio en línea al público importará 263 mil mdd en 2011, y los compradores británicos representarán más de una tercera parte de los ingresos totales. De acuerdo con la consultora IDC, en EU el comercio electrónico entre empresas alcanzará 650 mil mdd en 2008 y un billón de dólares en el mundo. Las mejoras en la búsqueda de sitios y navegación favorecerán las nuevas ventas.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/29/index.php?section=sociedad&article=038n1soc> Existe grave "déficit de empleo decente" en Latinoamérica: OIT Patricia Muñoz Ríos En América Latina hay al menos 17 millones de desempleados, y en los principales países de la región 60 por ciento de los ocupados están en la economía informal, por lo que hay un grave "déficit de empleo decente", mientras los salarios están estancados, de acuerdo con la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Agrega que por cada adulto sin trabajo, hay más de dos jóvenes que también están buscando un empleo. En el Informe de coyuntura laboral 2007, difundido ayer por la OIT, se detalla que la desocupación está en los mismos niveles de la primera mitad de la década de los noventa, y la calidad de los puestos es muy baja debido a que la mayoría no cuentan con prestaciones y son inestables.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/29/index.php?section=sociedad&article=041n1soc> Provocaría cambio climático pérdidas por 20% del PIB global: Semarnat Matilde Pérez U. Mérida, Yuc., 28 de enero. El cambio climático amenaza la seguridad alimentaria en el mundo y los más afectados serán los países en vías de desarrollo, como México, porque se reducirá la producción de cereales, advirtieron integrantes de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), en el seminario internacional Cambio climático, campo y justicia agraria, en el contexto de la quinta reunión nacional de magistrados de los tribunales agrarios. Los focos rojos por el cambio climático están encendidos; es un asunto que por sus consecuencias requiere de nuevas políticas públicas y de una legislación ad hoc para definir deberes, derechos y una acción colectiva, dijo Myriam Urzúa, representante de la Cepal. Norman Bellino, de la FAO, acotó: "ya no se puede esperar para tomar acciones decisivas, los sistemas agrícolas y forestales tienen que adaptarse ante los nuevos problemas";.